
ACTA Nº 76 DE LA SESIÓN DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 

CELULAR, GENÉTICA Y FISIOLOGÍA 

 

Celebrada el jueves 24 de enero, a las 12.30 horas en segunda convocatoria, bajo la 
presidencia del profesor José Becerra Ratia, actuando como Secretario el profesor Eduardo 
Rodríguez y en presencia de los miembros que firman la hoja adjunta, y con arreglo al 
siguiente 

ORDEN DEL DIA 

 
1º. Toma de posesión de nuevos representantes en el Consejo 
2º. Aprobación del Acta anterior 
3º. Informe del Director 
4º. Propuesta de vinculación y adscripción de asignaturas de las titulaciones conjuntas con 
la Universidad de Sevilla. 
5º. Liquidación de los presupuestos del Departamento 2012 
6º. Asuntos de trámite 
7º. Ruegos y preguntas 
 

 
1º. Toma de posesión de nuevos representantes en el Consejo 
El director da la bienvenida a los nuevos representantes de los estudiantes. 

 

2º. Aprobación del Acta anterior 
Las actas nº 74 y 75 de la sesión del Consejo de Departamento quedan aprobadas por 
asentimiento unánime. 
 

3º. Informe del Director 
El Director informa sobre la evaluación del profesorado correspondiente al curso 2011-2012. 
El Departamento  ha obtenido una puntuación  media de 4.31 que esta por encima de la 
media la UMA, 3.88. Las áreas de Fisiología Animal, Genética y Biología Celular han 
obtenido medias de 4.48, 4.25 y 4.28 respectivamente 

El Director informa sobre alguno de los temas tratados en el último Consejo de Gobierno de 
la UMA relacionados con la promoción del profesorado y la situación económica de la 
Universidad de Málaga. El gobierno central solo ha permitido un 10% de reposición de las 
plazas de profesor funcionario. El año pasado se jubilaron 45 profesores en la UMA y por 
tanto sólo le correspondían cinco plazas nuevas. La UMA ideó un procedimiento 
denominado “tasa de reposición dinámica”. El procedimiento contempla la posibilidad de 
poder generar un número superior de concursos de plazas que los permitidos por la tasa de 
reposición, ya que en los casos en los que las nuevas plazas se generen por promoción de 
un profesor de la UMA y este gane el concurso oposición, dejaría su plaza vacante. La 
propuesta  ha tenido problemas de implementación, pero tras su reunión con el Ministro de 
Hacienda, la Rectora es optimista. El Director explica los problemas y las posibles 
soluciones que se están contemplando para volver a poner en funcionamiento el 
procedimiento. 

En el mismo Consejo se presentó y se discutió la reglamentación de trabajos fin de grado. 
La UMA ha acordado que los trabajos fin de grado deben tener un contenido adecuado y 



evaluarse mediante una presentación oral. 

Se comentó que existe la voluntad, por parte del equipo de gobierno de la UMA, de no 
rescindir contratos de profesores y que  se espera que no haya que reducir la plantilla del 
profesorado. En este sentido, se han nombrado Profesores Contratados Interinos a los 
Profesores Ayudantes Doctores cuyos contratos caducaban este año. El Ministerio esta 
preparando una nueva propuesta para la reforma de las universidades españolas en la que 
contempla la sobredimensión de las plantillas de la universidades, un cambio en la duración 
del grado y la modificación del sistema de acceso del profesorado. El Ministerio quiere 
modificar la estructura de la Universidad y que los rectores no sean elegidos por votación de 
todos los estamentos universitarios. La CRUE ha creado otra comisión para hacer un 
informe sobre la situación de la universidad y compararlo con el del Ministerio. 

Se han aprobado cambios en el régimen del PAS, que conllevan el aumento de la jornada 
laboral, la disminución en el número de días de asuntos propios y la desaparición de los 
periodos de vacaciones de Semana Santa y Navidades. Estas modificaciones afectan a 
todas las universidades andaluzas. 

 

4º. Propuesta de vinculación y adscripción de asignaturas de las titulaciones 
conjuntas con la Universidad de Sevilla. 
El Director presenta la estructura de los programas de los grados y de las asignaturas a las 
que se propone la adscripción o vinculación de áreas del Departamento. Se indica que en el 
grado de Bioquímica se impartirá la mención de Biotecnología, pero no la de Bioquímica. 

Se presentan las solicitudes de adscripción o vinculación de las asignaturas y se discute 
sobre las propuestas en las que esta implicada más de un área de conocimiento. Se discute 
sobre la casuística de los números clausus y sobre la incidencia que tienen en la calidad de 
la docencia de los grados. 

 
5º. Liquidación de los presupuestos del Departamento 2012 y aprobación de los de 
2013. 
 

El Director comenta el presupuesto del Departamento correspondiente al año 2012 y la 
distribución de ingresos y gastos por áreas de conocimiento. Se discute si los gastos de 
toner y del servicio de SEUR se deben cargar al presupuesto del Departamento o al de los 
proyectos de investigación. La profesora Dña. Antonia Gutiérrez comenta que ella carga 
estos gastos a sus proyectos y que incluso ha tenido que comprarse una silla nueva con 
cargo a los citados proyectos. Se comparan los gastos generales del año 2012 con los del 
año 2011, indicándose que son similares, aunque se aprecia una reducción en el consumo 
de teléfono. Se pregunta si es posible comprar material inventariable con cargo a los 
presupuestos del Departamento. La administrativa , Dña. Ana González indica que si es 
posible, pero hay que solicitarlo previamente. 
 
El Director presenta el presupuesto para el año 2013, que se ha reducido un 15% con 
respecto al del año 2012. Se vuelve a discutir sobre la forma de pago de los envíos 
realizados a través de las empresas FEDEX o SEUR. La profesora Dña. Antonia Gutiérrez 
pide que estos gastos se paguen con cargo a los proyectos. El profesor D. Eduardo 
Rodríguez indica que cada área debe decidir la forma de pago. Se indica que de acuerdo o 
con el reparto del presupuesto por áreas establecido en el reglamento de régimen interno 
del Departamento, en la liquidación de los presupuesto del 2012 el área de Genética tiene 
déficit, mientras que las otras dos áreas tienen superávit.  
 

5º. Asuntos de trámite 



No hay asuntos de trámite 

 

 

6º. Ruegos y preguntas 
El profesor Manuel Cifuentes comenta que en la asignatura de Principios de Instrumentación 
y Metodologías en Fisiología Animal y Fisiología Vegetal se han organizado unas clases de 
introducción a la bioética, que son impartidas por una profesora invitada. Hasta la fecha, los 
gastos que implica dicha invitación se han gestionado de varias formas. El profesor 
Cifuentes pregunta si es posible cargar los gastos correspondientes al curso 2012-2013 en 
el programa de conferencias. El Director responde que es posible, pero que debe solicitarse 
previamente. El profesor Cifuentes pregunta si el Departamento podría hacerse cargo del 
gasto. El Director responde que es posible, si lo hacen con cargo a los presupuestos 
asignados al área de Fisiología Animal. El Director sugiere consultar con el Decanato,por si 
este dispusiera de financiación para estas actividades. 
 

 

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14.25 horas 

Málaga a 24 de enero de 2013 

 

 

 

 

 VºBº 

El Secretario El Director del Departamento 

 


